
“最近宁波提出的‘六争攻坚’给整
个城市增添了活力，宁波又面临着一个
良好的发展机遇。”宁波珞桐文化传媒股
份有限公司董事长王冰认为，“六争攻
坚”让目标更明确，方向性强，让人集
中精力做事情，让企业家更加坚定了把
企业做大做强的信心。

谈到城市的高质量发展，王冰认
为，创新是发展的第一动力，宁波要下
大力气打基础谋长远，更加注重原始创
新，更加注重联合攻关。企业是创新的
主体，宁波创新发展亟需加快发力，需
要企业提升原始创新能力，积极参与国
际竞争，掌握市场话语权和主导权。

甬商总会的成立，就是要以“乡情、亲
情、友情”为纽带，把海内外甬商更好地组
织起来、凝聚起来、团结起来，在更高水平上实
现“宁波经济”和“宁波人经济”融合发展。通过
甬商总会这一平台，画出最大同心圆，团结凝
聚广大甬商为融入“一带一路”建设和助力

“名城名都”建设作出新贡献。
如何写好“凝聚甬商”这篇大文章？有

企业家建议，可以考虑组建甬商发展基金，
建设甬商产业园区。甬商发展基金针对全球
甬商募集，对产业创新和转型升级类项目进
行募资。如高端装备、新材料和新一代信息
技术等战略产业项目，汽车制造、绿色石
化、清洁能源等优势产业项目，生物医药、
海洋高技术、节能环保等新兴产业项目，以
及企业上市和并购重组项目等。

企业发展更有信心

浙江量化硅谷控股有限公司董事长楼军龙是甬商总会
的理事。谈到宁波如何实现高质量发展，他认为，宁波要
敢于突破，走出小富即安的舒适区。要弘扬宁波帮精神，
企业家要敢做敢为，敢于创新。一座城市要有一座城市的
文化，这是一种从上到下一以贯之的精神，反映城市的性
格，整座城市都需要赋予这种文化和性格。

要有更大的格局，有打造成国际大都市的气魄，要跳
出宁波看宁波。不仅从宁波看世界，更要从世界看宁波。

“宁波的发展不仅靠外来的力量，也需要内生的力
量。”楼军龙说，现在全国很多城市都在抢人才、抢项目，
在竞争面前，宁波要敢于突破经济上比较保守的文化，大
胆创新，在引进人才方面，除了要重视引进外来的力量
外，也要善于从内突破，找到城市的内生活力。

“我们甬商遍及全球，走出去的甬商发展得都很好，他
们对故乡有一种情怀，甬商总会这个平台建立起来后，要
用好它，这其中需要有利他的精神。”楼军龙认为，可以通
过举办大型的论坛，提高甬商和甬商总会的影响力。他建
议 同时，甬商也应加快走出去的步伐，加强对“一带一
路”沿线国家的投资，开设境外工厂，实现产能全球性覆
盖，同时把产品销售到跨国公司竞争最薄弱的“一带一
路”沿线国家去。

“通过原产地多元化，企业能以多种货币资产来实现风
险对冲，加强企业应对局部风险的能力。”楼军龙认为，海
外华侨华人熟知海外文化，具备双语、多语能力，掌握着
资金、技术、信息和关系等大量资源，要充分利用甬商总
会分布在全球的各种资源，形成服务于中国“一带一路”
建设的人才储备库。

走出小富即安的舒适区

写好“凝聚甬商”这篇大文章5

责任编辑 诸晓红 美编 徐哨 照排 汪金莲 校对 张波

4

“作为一位宁波人，我时刻关注着家乡的发展，期待家
乡人民的召唤。”搜狗COO（首席运营官）茹立云语气诚
恳，他希望能够以自己在信息技术产业上的积累为家乡做贡
献。

孙文铁是美国世纪盛集团董事长，也是美中企业家商会
会长、甬商总会顾问。近年来，他回宁波的次数越来越多，
每次归来，都能被家乡日新月异的变化所惊艳。

“有着良好制造业基础的宁波，在新时期应该重点发力
优势制造业，并大力发展医疗等高品质服务业。美国在制造
业、医疗等领域都具备先进的科研成果，不管是企业还是高
校院所，都希望能与中国的优质资源对接。”孙文铁说，他
愿意成为宁波企业的“红娘”，帮助对接更多优质的资源。

西安市宁波商会会长、陕西精英机械制造有限公司总经
理孙建光表示，截至目前，通过该商会的协调，宁波保税区
进口商品西安直营中心、奉化智慧养老院等十多个项目已在
宁波落地，宁波行泰尾气治理、宁波宝成机械也与西安有关
机构达成合作。

北京宁波企业商会会长、中国国际能源集团公司董事局
主席吴国迪表示，他们有许多项目都非常适合在宁波落地对
接，回报家乡。公司在甲醇汽油的推广应用、清洁能源加油
站建设、光伏产品设计销售及光伏电站的运营维护方面都取
得了良好的成绩。目前，公司正在进行在宁波注册成立LNG
资源利用公司的有关前期工作，规划建设 LNG储备供气
站，输配管网，并开展终端业务。

吴国迪表示，希望能够把绿色机电管家技术带给宁波，
造福家乡，并在宁波推广建设甲醇汽油加油站、LNG加气
站、CNG加气站，为宁波的绿色交通发展贡献力量。
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